
来年度から新しく生まれ変わる南平市民農園。
だれもが楽しく参加しやすい市民農園にしよう！とワークショップが始まりました。

8/17、9/8、10/27と回を重ねて、今回は4回連続の最終回でした。 
 「新しい農園のデザイン案」と「運営方法などの案」について前回に検討・修正した点を確認し

来年度の計画【案】をもとに具体的なイメージを膨らませました。
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第4回「来年の計画を⽴てよう！」

来年度の交流区画の運営計画【案】

2025年 定例作業
毎週土曜日 9～12時

環境整備
ワークショップ 農作業 イベント

栽培講習 事務作業

4月
① 交流エリアの区画づく
りWS

・土づくり
・野菜種まきor定植

・栽培講習 ・お知らせ掲示

5月
② パーゴラづくりWS ・種まき ・栽培講習 ・通信発行

・お知らせ掲示

6月
・サツマイモ、大豆類植付け
・収穫　・草取り

・栽培講習 ・お知らせ掲示

7月
③ たい肥置場づくりWS ・収穫　

・草取り（刈草はマルチに）
・栽培講習 ・お知らせ掲示

8月
・秋冬野菜の作付計画
・種の準備
・収穫　・草取り

・栽培講習 ・通信発行
・お知らせ掲示

9月
・夏野菜の残�でたい肥作り
・収穫　・草取り　・種まき

・栽培講習 ・お知らせ掲示

10月
④ 休憩スペースのテーブ
ル・イスづくりWS

・収穫　 ・サツマイモ収穫祭 ・お知らせ掲示

11月
・落葉を集めて腐葉土作り
・小麦種まき　・収穫

・栽培講習 ・通信発行
・お知らせ掲示

12月
・たい肥作り ・お知らせ掲示

1月
⑤ 竹チップづくりWS ・お知らせ掲示

2月
・通信発行
・お知らせ掲示

3月
・春夏野菜の作付計画
・種の準備
・じゃがいも植付け

・栽培講習 ・お知らせ掲示

コーディネータ
ーが適宜、作業
や栽培などにつ
いてアドバイス
をする。また個
人区画の見回り
を行う。

11/16(土) 第4回ワークショップ　南平体育館にて開催しました！



わからないこと・不安なこと
・土づくりはどうしたら良いのか？
・近くで完熟馬糞や鶏糞を買うことはできるか？
・キュウリやオクラなどの夏野菜を育てたいが、
　日々収穫に行ける人がいるのか？
・獣の被害はないだろうか？
　（「ネズミが出ます」と現在の利用者から）
・ちゃんと育てられるか不安。栽培が簡単な作物を
　育てて、収穫の喜びを味わいたい！
・オープン前の3月にジャガイモを植えたいが、可能
　なのか？
・リニューアルオープンする4月までの空白が心配。
　それまでに土づくりや作付けの相談をしたい。

やりたいこと
・�火・音楽・ソーラークッキング
・ヘチマを育ててタワシ作り
・リースやスワッグ作りワークショップ
・畑フリマ（売上を交流農園の財源にできないか？）
・夜間イベントやお祭り
・「不耕起栽培」や「菌ちゃん農法」などエリ
　アごとに様々な栽培方法の実験

これからの参加も
大歓迎 !!

栽培講習で教えてほしいこと
・土づくりについて
・菌ちゃん農法について
・パパイヤの育て方、長いもの育て方

育てたい野菜
・キュウリ・おくら・落花生・ポップコーン・ゴマ
・長芋・里芋・桜島大根・カリフローレ・スイカ
・きのこ
・かぼちゃ色々（個人区画では育てられなかった）
・おかひじき（せせらぎ農園で初めて収穫して、と
　てもおいしかった）
・いろいろなハーブ（バタフライピー、ホーリーバ
　ジル、パクチー、レモングラスなども）
・パパイヤ、バナナ、こぶみかん、ライム、タイナ
　スなど（これからは暑い国の果物やハーブが育てや
　すくなるのでは？ タイ料理などに使ってみたい）

参加者の感想から･･･
・市民農園の具体像がより明確になった。
・より具体的にイメージすることができて楽しかった。
・少しずつ仲良くなれて話もできて楽しかったです。
　考え方が広くて嬉しいです。
・色々な話が聞けて、勉強になりました。
・来てみて、内容が知れて良かったです。参加した
　くなりました。
・いよいよ農園での活動が近づいてきた気がして楽
　しみです！
・本日から4月までの会合が決まったので安心した。
・やはり、お茶とお菓子がおいしい（笑）！

⽉

お問い合せ・お申込み
⼀般社団法⼈TUKURU�hinotukuru@gmail.com

1/13
10:00∼13:00

2025年

⽇野市委託事業（⽇野市産業スポーツ部都市農業振興課）
メールでお申込みの際には①⽒名（ふりがな）②電話番号 ③住所をご記載ください

こちらからも申し込み可能

「来年度の交流区画の運営計画(案)」などを受けて、①質問、②やりたいこと・育てたい野菜、③栽培講
習会で学びたいことなどをグループで話し合い、下記のようなご意見をいただきました。

 「どんな新しい市民農園になるのだろう!?」と不安
もあるけれど、それよりワクワク感に満ちた雰囲気
で幕を閉じた4回連続ワークショップ。
　ワークショップは終了しましたが、「もっと交流
したい」との声があり、まずは年明けの1月にピザパ
ーティーを「せせらぎ農園」で行おう！となりまし
た。
※ 交流農園の開設についてはまだ検討中ですが、農業を通じた交
流に興味のある方を随時募集しています。

＠せせらぎ農園ピザパーティー
今後の予定 ※ こちらは日野市の事業ではなく、市民の自主的な企画です。


